

EL CATOLICO BALEAR

CON LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 1'25 Pesetas al mes.—Fuera 3'75 id. trimestre.

LA MISIÓN DE MADAGASCAR

III

Próspera, en verdad, se presenta de nuevo la misión de Madagascar; mas no es esta una razón para que le neguemos nuestras oraciones, una vez que los obstáculos y contratiempos casi corren parejas con las prosperidades.

Es verdad, que allí en nuestras escuelas católicas los malgaches superan sin comparación en número y en éxito a los alumnos de las sectas disidentes: es verdad que junto con los fundamentos del catolicismo, los misioneros van iniciando á aquellos naturales en los secretos de los maravillosos adelantos modernos, y ya poseen quince estaciones meteorológicas bajo la dirección de un observatorio astronómico que comunica á los del continente europeo observaciones utilísimas para la ciencia. Ciertamente que en la misma capital del reino, que tiene unos 100.000 habitantes, se eleva ya bajo la advocación de la Inmaculada Concepción una majestuosa catedral de tres naves, en que resuenan las conmovedoras voces del órgano y á cuya espléndida inauguración asistió la reina de Madagascar, Ranavaloa III, con toda su corte, manifestándose así propicia á los misioneros.

Tampoco se puede negar que en estos últimos años las cristiandades han subido al número de 398, las escuelas al de 540, los alumnos al de 15.033 y los católicos á 112.000.

Mas aunque todo esto sea verdad, también lo es, por desgracia, la existencia en aquellas poblaciones de protestantes llamados independientes, que entre otras escuelas poseen un gran colegio en la capital de luteranos, anglicanos, noruegos y hasta quakeros, con imprenta y periódico propio. Es, por desgracia, cierto que en frente del reducido número de verdaderos Padres de almas que hemos mencionado, hay más de 600 pastores ó ministros protestantes, más de 4.000 predicantes malgaches, especie de pseudo-catequistas indígenas, sin contar unos 100 evangelistas de lo más escogido de sus colegios, que con su verbosidad natural sirven á maravilla para sembrar cizaña y calumniar y desacreditar á los católicos.

También tienen que sufrir los misioneros aun allí, la persecución encanada de la masonería; pues en Tananarive hay su logia correspondiente llamada *Imerina*, núm. 310 del rito escocés, que no vacila en citar ante los tribunales al Obispo de Sosuzá. R. Padre Cazet, intentando un proceso por difamación y demandando nada más que la indemnización de 100.000 francos de daños y perjuicios.

Por último, no se olviden los que oran que hay en aquellos vastos territorios muchos países aún por explorar, poblados probablemente de tribus salvajes, que las tribus de los sakalaves, de los barres y de los betsileos se resisten todavía á la voz de Dios, que en más de un punto la esclavitud aflige aún á aquella porción de la humanidad, y que es difícil empresa desarraigar las más perniciosas y ridículas supersticiones fomentadas allí por los *mpisidy* (entre adivinos y curanderos) y las hechiceras (*mpamosavy*) en honor de los espíritus de las tinieblas *kelimaza* ó *vacimba*.

Así, pues, el paganismo parapetado detrás de sus *pedras sagradas* inutiliza muchas de las saetas que lanzan los misioneros al corazón de aquella gen-

tilidad, y la herejía tiene en Madagascar como en donde quiera que procura contrarrestar el influjo católico, cuatro armas formidables que asesta, según las circunstancias, contra los convertidos al catolicismo ó los que aún no hemos podido convertir: el dinero contra los ambiciosos, la moral relajada contra los sensuales, la mentira y la calumnia contra los sencillos y crédulos, y el temor y las amenazas contra los tímidos.

Poderosas son esas saetas para herir al miserable corazón humano; pero no lo olvidemos cuando estemos en oración: en la aljaba del Corazón de Jesús hay saetas infinitamente más poderosas aún, saetas penetrantes que traspasarán el corazón de sus enemigos y rendirán con amoroso rendimiento ante sus divinos pies á los más indómitos pueblos.

JULIO ALARCÓN Y MELENDEZ, S. J.

EL CONDE DE CASPE

GENERAL DESPUJOLS

Nuevo Capitán General de Filipinas

Nació D. Eugenio Despujols en Barcelona, el día 11 de Marzo de 1834. Sus padres, los marqueses de Palmerola, le dedicaron á la carrera militar, é ingresó en la Escuela del Cuerpo de Estado Mayor el año de 1852.

En Julio de 1855 ascendió á subteniente, encontrándose en los acontecimientos ocurridos en Madrid los días 14, 15 y 16 de Julio de 1856. Un año después fué promovido á teniente del Cuerpo, y en 1859, por rigurosa antigüedad, al de capitán.

En aquella época estalló la guerra de Africa. Allí fué destinado el señor Despujols, tomando parte en los gloriosos combates de Lama y de la Vega de Tetuán, en el asalto del aduar y torre de Kel-le-ly y en las batallas de Tetuán y Wad-Ras.

Cuando volvió á España ostentaba en su pecho la cruz de San Fernando de primera clase, y había obtenido el grado de comandante.

Permaneció de guarnición hasta Marzo de 1862, que por sorteo fué destinado al ejército de Cuba con el empleo de comandante, pasando el año 1863 á Santo Domingo, donde tomó parte en las operaciones de campaña, concurriendo á las acciones de San Cristóbal, Bondillo, Mono-guayabo y paso del monte Fundación, siendo recompensado con el grado de teniente coronel de caballería.

Después de realizar brillantes hechos de armas regresó á Cuba, donde se hizo cargo de los destinos de jefe de Estado Mayor del Departamento Oriental, siendo ascendido por antigüedad á comandante del Cuerpo en Septiembre de 1864.

En 1872 fué nombrado jefe de una columna en el distrito de Aragón y durante toda la guerra civil D. Eugenio Despujols tomó parte en distintos hechos de armas llevados á cabo en Aragón y Cataluña, al mando de varias columnas; posteriormente, en 23 de Febrero de 1874, se le promovió á brigadier, en cuyo empleo tomó el mando de una brigada.

Unido con la columna Delatre, el 4 de Junio de 1874, atacó el ejército capitaneado por Don Alfonso y Doña Blanca, y por este hecho de armas, el general Despujols fué recompensado con la gran cruz roja del Mérito Militar.

Al mando de su brigada realizó, durante los últimos meses del año 1874, una campaña, entrando en Morella, en Benasal y en Culla; batió en Villafranca del Cid á Cucala, y después á éste unido con Segarra.

Promovido á mariscal de campo por decreto de 20 de Noviembre, entró en Cantavieja, y nombrado general del ejército del Centro, continuó sus campañas, mereciendo la cruz de San Fernando de cuarta clase, pensionada.

Por Real decreto de 21 de Noviembre de 1875 fué promovido á teniente general; en 14 de Diciembre siguiente nombrado capitán general del distrito de Castilla la Nueva, y en 1.º de Abril de 1877 del de Valencia, en cuyo distrito desbarató una vasta conspiración republicana al frente de la cual figuraba el brigadier Villacampa, al que mandó á Madrid á disposición del Gobierno.

Pasó luego de capitán general á Puerto-Rico, en 16 de Abril de 1878, y en 12 de Julio siguiente se le hizo merced de título del Reino con la denominación de conde de Caspe. En este destino facilitó toda clase de recursos al capitán general de la isla de Cuba, siendo recompensados sus servicios con la gran cruz de Carlos III.

Cumplido el plazo reglamentario de permanencia en Puerto Rico regresó á la Península, y fué nombrado director general de Instrucción militar por Real decreto de 20 de Febrero de 1882.

En este puesto, que conservó hasta el año 1889, prestó servicios para la instrucción del ejército, no habiéndole sido admitida la dimisión que presentó el año anterior.

En 1871, y por disposición del capitán general de Baleares, se le formó causa, de la que fué absuelto, por la defensa que leyó ante el Consejo de guerra celebrado en la plaza de Palma para ver y fallar la sumaria instruida al teniente general D. Eusebio Calonge por negarse á prestar juramento á D. Amadeo de Saboya.

Tal es, á grandes rasgos, la hoja de servicios del general Despujols, designado para el mando de Filipinas.

EL DINERO DE SUS CAJAS

PARA LOS ALIADOS.

Uno de los asuntos que más preocupan á los hombres de negocios y especialmente á los burgueses rentistas es el empréstito ruso, cuya suscripción patrocinada por el Credit Foncier y por otras importantes bancas francesas tendrá efecto el día 16 del actual.

Muchos periódicos examinan bajo el punto de vista financiero esta suscripción y consideran que es un regular negocio para los capitalistas. Pero los alemanes se han opuesto en absoluto á que sus bancos participen á la suscripción, lo propio que los diarios ingleses que dicen á sus lectores no se apresuren á suscribirse, pues, existen otros valores, los consolidados británicos en particular, que tienen buena renta á muchísima mayor seguridad.

Ante esta actitud de los enemigos de Rusia, el pueblo francés se ha picado en su amor propio y contesta en sus órganos en la prensa diciendo cosas como las siguientes:

«Abran los alemanes sus registros á la suscripción rusa ó se nieguen á hacerlo siguiendo las inspiraciones de la pasión anti-moscovita, el éxito de la suscripción se halla perfectamente asegurado y demostrará por su brillantez, lo que puede Francia cuando tiene empeño en manifestar su afecto á una nación amiga.»

Este agrio bofetón dado á los alemanes constituye además una lección financiera á las demás naciones que dudan aun, como España, respecto al rumbo que han de dar á su política internacional.

Este procedimiento es ya antiguo. Se empleó contra Italia arruinando su agricultura, cuando se adhirió á la política de Bismarck y ahora parece ser la base de los futuros tratados de comercio y de la actitud que el mercado bursatil tome en la campaña de 1892 respecto á los diversos valores así de los Estados como de las grandes empresas

industriales y ferrocarrileras, que se cotizan en este gran mercado.

Estén por tanto sobre aviso los diversos pueblos de Europa que tienen relaciones con Francia: «el dinero de sus cajas se destina para sus aliados.»

LA MUERTE DE BOULANGER

LAS CAUSAS DEL SUICIDIO

Las informaciones de la prensa francesa nos permiten formar una idea aproximada de las causas que determinaron el suicidio de Boulanger.

Según refiere Griffith, sobrino del suicida, y que á la muerte de Bonnemain se encargó de la dirección y manejo de la casa de su tío, á quien quería entrañablemente, la preocupación de Boulanger y su estado de ánimo le hicieron concebir temores de que atentase contra su vida, pues, aunque se prestaba gustoso á hablar en la mesa y á recordar episodios interesantes de su agitada vida, muchas veces le sorprendió Griffith llorando silenciosamente en su gabinete de trabajo.

Dice asimismo que tenía algún amigo, pero que hubiera soportado la decepción de tantos como le volvieron la espalda en los días de la desgracia si la muerte no le hubiese arrebatado la afección y el cariño de la Bonnemain.

Hacía ya algún tiempo que hablaba de suicidarse, y sus frecuentes visitas al cementerio de Ixelles, en vez de calmar su pena, la aumentaban, hasta el punto de que su sobrino creyó que tal desesperación le conduciría al extremo á que le ha conducido.

Por esta razón, al menor ruido, su sobrino y los criados de la casa creían oír la detonación de un arma, y, en esta tirantez de espíritu, Griffith le rogó una vez que le prometiera no matarse, que se hiciera superior á su dolor y que esperase, cuando menos, un mes. Boulanger se negó á prometer nada. Su sobrino insistió en que le diese palabra de no matarse en el mes de Octubre, y esto era el 28 de Septiembre; y, en efecto, satisfizo los deseos de aquél, puesto que se suicidó el 30 del mes último.

Resulta, pues, de esta relación, que tiene la autoridad que le da el estar hecha por un individuo de su familia que vivía con Boulanger, que observaba sus movimientos, que estudiaba su disposición de ánimo, y que habló con él en los términos que dejamos consignados, que Boulanger venía acariciando hace bastante tiempo la idea de suicidarse.

LO QUE DICE EL GUARDA DEL CEMENTERIO

El guarda del cementerio de Ixelles, Marchal, refiere las visitas de Boulanger á aquel lugar de los muertos en los términos siguientes:

«Desde que murió la Bonnemain—dice el guarda—iba todas las tardes al cementerio, sin faltar á éste, que él consideraba como un piadoso deber, más que el día siguiente al del entierro, y esto por el estado de aplanamiento en que se hallaba.

Nunca iba sólo, pues le acompañaban por lo general, su sobrino Griffith, su madre y un amigo, como si tuvieran el presentimiento de la desgracia.

Boulanger permanecía algún tiempo absorto ante la tumba de su amiga, colocaba en ella algunas flores y se marchaba. El día siguiente se repetía la misma escena.

Al principio iba á las cuatro de la tarde; pero tuvo que cambiar la hora para huir de la curiosidad de las gentes, y desde hace dos meses iba á las cinco. Al llegar un día al cementerio, unos franceses que salían de enterrar un compatriota y llevaban una bandera tricolor, le reconocieron y le siguieron hasta la tumba de la Bonnemain, sobre la que hicieron flotar la bandera.

Todos los días venía á hablar conmigo,

y me recomendaba que cuidase mucho la sepultura de su amiga.

Me sorprendió el verle llegar el miércoles, á las diez de la mañana, y sólo, porque no era ésta su costumbre. Iba á preguntar á los cocheros que estaban en la verja la razón de esto, cuando vi llegar á su amigo Dutens en un coche corriendo. Dutens preguntó á los cocheros por Boulanger, y fué á unirse á él, que se paseaba melancólicamente alrededor de la tumba de la Bonnemain, y se puso á hablar con él. Las necesidades del servicio me hicieron ir á casa, y, cuando me llamaron, ya estaba muerto.»

EL CADAVER

El cadaver del suicida, vestido de frac y con la placa de gran oficial de la Legión de Honor, fué colocado sobre una cama cubierta de paños blancos; alrededor había un considerable número de ramos de flores.

Al pie de la cama imperial se colocó una mesa con dos candelabros y un crucifijo en el centro, y una copa con agua bendita. A la derecha hay un gran retrato de Boulanger, obra de Henri Rendel, y grabados del siglo XVIII, en colores.

El revólver con que el general puso fin á sus días es de calibre de 12 milímetros.

LOS SUCESOS DE ROMA

RELATO VERDADERO DE

L' OSSERVATORE ROMANO

«Ayer al mediodía algunos peregrinos franceses visitaban la iglesia del Panteón y tres de ellos llamados Mauricio Gregoire, de 25 años de edad; Miguel Dreuse, de 18 años y otro joven llamado Eugenio Choncaury, se acercaron al sepulcro de Víctor Manuel y en el libro que hay allí para que lo firmen los visitantes, con una ligereza verdaderamente deplorable, escribieron: ¡Viva el Papa!...»

Un capitán de navío italiano al apercibirse del hecho salió á la plaza para llamar á una pareja de la Guardia civil é hizo arrestar á los tres jóvenes franceses. Todo habría terminado aquí, pero algunos liberales por odio á la Iglesia empezaron á propalar que los peregrinos habían insultado por escrito al difunto rey atribuyéndoles también varios gritos contra las instituciones, y la gente que aflúa á la plaza de la Rotonda, se alarmaba con esto, luego empezó á preguntar y se formaron varios grupos en los que se comentaba de mil diversas maneras lo sucedido.

Hé aquí que una criaturada de algunos pocos y la malevolencia de otros muchos han puesto en peligro la tranquilidad y el buen éxito de estas grandes romerías: desde aquel momento todos aquellos grupos la dieron en silbar á cuantos peregrinos pasaban por la plaza de la Rotonda y aun insultaron á muchas personas que ni siquiera lo eran.

Consecuencias del incidente

La insignificante manifestación de puro catolicismo hecha por aquellos tres romeros franceses, fué anunciada escandalosamente por las calles de nuestra capital: un grupo compacto de italianos enarbolaron en seguida tres banderas, una de las cuales, la mayor, era llevada por el portero del Café Concierto de Variedades. Toda esta turba, que gritaba y vociferaba sin cesar, se dirigió á la Fonda de Milán, en donde silbaron tanto como les fué posible: la cosa iba tomando por momentos mayores proporciones: algunos de estos alborotadores quisieron penetrar en la Fonda de Milán; pero el portero se opuso tenazmente, y entonces recibió tan fuerte golpe con asta de la bandera que le produjo una herida.

Los manifestantes, porque aquello era ya una imponente manifestación, se dirigieron luego á la plaza de San Ignacio que es, precisamente, el sitio que debían pasar los peregrinos que regresaban de la iglesia en donde se había cantado un solemne *Te-Deum*. Cuando pasaron estas turbas por debajo de nuestras oficinas silvaron estrepitosamente: ahora les damos las gracias por el *saludo*. Estas gentes no sabían á donde dirigirse ni qué hacer: después de haber ocupado por largo tiempo la plaza de San Ignacio, se decidieron á hacer visitas á todas las fondas en que podían hospedarse los peregrinos. Primeramente fueron á la fonda de Minerva y allí dieron gritos de «¡Abajo el Vaticano, abajo la peregrinación, muera la Francia católica y muera el Papa!»

Esta gritería infernal se paró en seco y la causa fué que alguien sacaba por la ventana la bandera de Italia. Listos, pues, de la fonda de Minerva se dirigieron al Paseo de Víctor Manuel, y como corriese por allí un coche ómnibus de la Sociedad Romana,

con algunos peregrinos franceses, se precipitaron las turbas sobre el carruaje, atropellando á los inofensivos peregrinos, en cuyo auxilio acudió la policía. Las aventuras no terminaron con esto: ante la iglesia de Jesús, la policía había formado un cordón para impedirles el paso y ellos embistieron con tal furia que se deshizo la fila y todos corrieron hasta la plaza de Venecia. Debajo del Consulado de Austria se renovaron los silbidos y los gritos de vivas y mueras acostumbrados entre aquella canalla.

Las dos banderas pasaban de mano en mano y las voces se repetían sin cesar: la cosa marchaba: en la plaza de Colonna insultaron á un peregrino húngaro, y cuando, al fin, se apercibieron de que no era francés ya había recibido el infeliz un buen número de garrotazos.—¡Usted nos dispense!—le dijeron al despedirse de él.

Ante la iglesia protestante de la plaza de los Crociferi renovaron públicamente sus creencias y el benéfico fin que les alentaba. Todas las veces que pasaban por delante de una lámina de León XIII, por ejemplo, la insultaban hasta conseguir que la retirasen, ó la hacían añicos. Frente el Hotel de Rusia gritaron no se cuanto tiempo; á la cuenta los de dentro no tenían á mano una bandera italiana para hacerles callar, creyendo que sería lo mismo enseñaron al fin un estandarte húngaro y aquello produjo un escándalo mayúsculo y una tempestad de protestas.

A última hora los grupos reunidos en la plaza de Colonia están bastantes apaciguados; sin embargo, alzan los bastones y enarbolan las banderas cada vez que les parece que divisan un peregrino francés. La guardia civil está continuamente de servicio corriendo de una parte para otra y auxiliando á los que estas turbas tratan de atropellar pero.... nosotros preguntamos ahora—¿Porqué no ha salido la tropa?

LIBROS Y REVISTAS.

(En esta sección se dará cuenta de las Obras que se nos remita un ejemplar y de las Revistas que cambien con nuestro diario.)

Hemos recibido el número 70 de *El Santísimo Rosario*, revista mensual publicada por los PP. Dominicos de Vergara, que contiene el siguiente sumario:

El mes del Rosario.—Por la victoria de Lepanto (canción).—El Rosario. Elogios y dichos célebres.—La leprosería de Cocorita.—Fr. Luis de Granada, verdadero y único autor del *Libro de la Oración y Meditación*.—La indulgencia *Toties quoties*, ó jubileo del Rosario.—Favores de la Virgen del Rosario.—Resoluciones: resolución del caso propuesto en el número anterior. Mi campaña en Italia. Memorias de un capellán castrense de la Orden de Predicadores (continuación).—El sucesor del Rmo. Larroca.—Libros recibidos.

Variedades y noticias: Nuevo convento dominicano.—Por virtud del Rosario.—¿Dónde están nuestros filántropos?—Iglesias del Rosario.—Nueva erección de la cofradía del Rosario.—Noticias del Capítulo General.—Fiestas á Nuestra Señora de la Oliva en Vejer de la Frontera.—Necrología.

Grabados: Nuestra Señora del Rosario, grupo en mármol que se venera en Cuenca.—Sepulcro de las Dominicas muertas durante la epidemia de 1879 en Puerto de España (Trinidad). Castillo de Belmonte (Cuenca), asilo del noviciado de la provincia de Francia durante la expatriación de los Religiosos.

Noticias varias

— En Ballobar, pueblo de la provincia de Huesca, han recolectado este año unas 15.000 arrobas de melocotones, ricos en su clase como el que más, que han tenido que utilizarse para la alimentación de cerdos por falta de compradores.

Enviados esos melocotones á los mercados extranjeros y aun á los mismos de España hubieran producido quince mil duros y tal vez más.

Es incalculable la riqueza que pierde España, por falta de medios de comunicación principalmente.

— En los centros católicos portugueses corre la noticia de una próxima reunión de los Arzobispos y Obispos lusitanos para ventilar varias cuestiones que interesan sobremanera á la causa católica de nuestro país.

Se dice además que el promovedor de la reunión es el Cardenal Patriarca de Lisboa, D. Fr. José Sebastián Netto.

Como no es más que un rumor, esperaré que sea confirmado, y después haré algunas consideraciones que me parece deben interesar á los lectores de EL CATÓLICO BALEAR.

— Un andarín ruso, llamado Galowsk, ha recorrido á pie, en veintitres horas y veinte minutos, la distancia de Bordeaux á Angouleme y viceversa, ó sean 232 kilómetros.

— Un salvaje, pues no otro nombre merece, disparó uno de estos días pasados, desde la puerta de un mesón, en Urdiile, cerca de Noya (Coruña), dos tiros de escopeta contra un coche diligencia que por allí pasaba, sin que por fortuna lesionara á nadie.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE MAÑANA.

La Maternidad de la Santísima Virgen; S. Nicasio, obispo y martir; Stos. Tárao, Probo y Andrónico, mártires; Sta. Placidia, virgen.

S. NICASIO, OBISPO Y MARTIR

Gobernaba este santo la silla episcopal de Reims hacia el año de 407, cuando los vándalos suecos y alanos cayeron sobre las gaulas á manera de torrente impetuoso y desolador, llevándolo todo á sangre y fuego. Hicieron dueños de Maguncia, Worms y Amiens, cuyas ciudades saquearon y quemaron después de haber derramado la sangre de sus moradores. Vinieron sobre Reims, la pusieron sitio, y la tomaron á viva fuerza. La calamidad fué tan grande, que no perdonaron ni aun á los niños de pecho, los cuales perecieron al filo de las espadas. Mientras duró el sitio, el santo arzobispo se mantuvo en la iglesia implorando la divina clemencia en favor de sus ovejas; y como saliese á pedir á los vencedores que mitigasen su furor por los méritos de Jesucristo soberano juez de vivos y muertos, le arrebataron en medio de una turba soldadesca y desenfundada, y le dieron muerte cortándole la cabeza. El Señor ha manifestado al mundo la santidad de su fiel siervo con muchos milagros obrados por su intercesión.

OFICIO DIVINO

Día 11. Dominica 2.ª de Octubre XXI después de Pentecostés. De la Maternidad de la Santísima Virgen María. *Doble mayor. Blanco*. En la misa com. de S. Luis Beltrán y de la Dominica, *Credo*, prefacio de la Virgen y último evangelio de la Dominica. Vísperas de Nuestra Señora del Pilar.

INTENCIÓN GENERAL PARA ESTE MES

La misión de Madagascar

ORACIÓN COTIDIANA.

«Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.»

Os las ofrezco especialmente, para que bendigais los trabajos de vuestros misioneros en la gran isla africana de Madagascar, concediéndoles la conversión al catolicismo, de cuantos gentiles y protestantes la pueblan.

PROPÓSITO.

Sufrir con paciencia las imperfecciones de nuestros prójimos.

CULTOS.

Mañana domingo.—En Santa Magdalena continuarán las Cuarenta Horas: exposición á las seis y media, y á las diez la misa mayor con sermón que dirá D. Mateo Garau. Por la tarde, á las siete, oración, estación y la reserva.

En San Miguel habrá fiesta dedicada al Santo Cristo de los Hortelanos: á las diez misa mayor y sermón que dirá D. Antonio Palmer.

En las Teresas la Asociación de Maestras establecida en esta capital celebrará la fiesta que todos años dedica á su Patrona Santa Teresa de Jesús: á las siete y media misa de comunión general, con plática; á las diez misa mayor con música y sermón que dirá D. Antonio M.ª Massanet. Por la tarde, á las cuatro, habrá la reunión de costumbre.

En San Magín (Arrabal) habrá fiesta á Santa Teresa: á las diez tercia y la misa mayor con sermón por D. Luis Palmer. Por la tarde, á las tres y media, el ejercicio de las Hijas de María, con plática.

En Santa Eulalia y en la Concepción, á las siete y media, misa de comunión general para las Hijas de María. Al anochecer, rosario, con exposición, visita á la Purísima y plática.

En Montesión, á las siete y media, comunión general para los congregantes de la Buena Muerte. Por la tarde el ejercicio de la Buena Muerte.

En San Juan, á las diez, al tiempo de una misa, se hará el ejercicio del Corazón de Jesús.

El ejercicio del Corazón de María se hará por la tarde y con exposición en San Francisco, Socorro y Teresas, y en San Jaime, al anochecer.

En la Merced, por la tarde, el ejercicio de la Buena Muerte.

En las Capuchinas, á las tres y media, rezada la Corona, empezará la novena á la Inmaculada Concepción.

En el Cementerio, por la tarde, continuará la novena á las Benditas Almas del Purgatorio, con sermón por D. Miguel Barceló.

CORTE DE MARÍA.

En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

Lunes.—En Santa Magdalena concluirán las Cuarenta Horas: exposición á las seis y media; después se dirán algunas misas. Al anochecer oración, estación, *Te Deum* y reserva.

En San Jaime habrá fiesta á la Virgen del Pilar: á las nueve y media se expondrá el Santísimo, y acto seguido se cantarán Horas y la misa mayor, con música. Durante la octava puede ganarse Indulgencia Plenaria visitando á la Virgen del Pilar.

En Santa Eulalia, al anochecer, empezará el septenario al Ecce Homo, con sermón por D. José Reus.

CORTE DE MARÍA.

En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

GACETILLA LOCAL

La sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta ciudad revistió algún interés por tratarse de la instancia presentada por D. Juan Barnils solicitando se le permita instalar una fábrica de gas para el alumbrado particular.

Sobre el dictamen presentado por la Comisión de alumbrado acerca de que la mencionada instancia pase á abogado consultor se suscitó una interesante discusión entre los Sres. Guasch y Ferrer, y quedó aprobado por 11 votos contra 10 que se someta á dicho abogado para que informe.

Se dió cuenta de varios otros asuntos, que después de haberse tratado discutido fueron aprobados. Luego se levantó la sesión.

Hoy es día de gala por ser el cumpleaños de la reina abuela Doña Isabel. El fuerte de San Pedro ha hecho las salvas de ordenanza, y en los edificios públicos y consulados está izado el pabellón de sus respectivas naciones.

La novillada que, á causa del mal tiempo, no pudo efectuarse el domingo tendrá lugar mañana si la lluvia no se cuida de impedir la otra vez.

Mucho celebraríamos que á dicha función no asistiera ni uno de nuestros lectores porque, según el Prelado de Urgel, «las diversiones y espectáculos que» tienen «por objeto recoger limosnas para aliviar las desgracias de los pueblos azotados» son «medios indignos de buenos católicos.»

Con motivo de haber girado el señor Gobernador civil una visita de inspección al Teatro Circo Balear, ha dictado algunas órdenes encaminadas á prevenir las contingencias que pudiesen ocurrir en caso de incendio.

Merece un aplauso y se lo damos al Sr. Díaz por el celo que acaba de demostrar con esta visita motivada sin duda por lo que anteayer ocurrió en el mencionado coliseo.

La noticia echada á volar, de que se hicieron eco algunos de nuestros colegas, sobre extralimitaciones cometidas por el teniente de alcalde D. Mariano Aguiló durante su mando accidental, parece que ha resultado no cierta.

Durante la primera decena del mes de Septiembre último se inscribieron en el registro civil, por el Juzgado municipal del distrito de la Catedral, 34 nacimientos y 14 defunciones.

Resulta un aumento de 20 individuos en el censo de población.

En la tienda de los Sres. Pons Bonet estaba expuesta anoche la corona que los Jefes y Oficiales de la guarnición ofrecen á la Excm. Señora Viuda del Capitán General que fué de estas Islas D. Manuel Armiñán.

Todavía no tendrá lugar mañana en el Teatro Principal el anunciado concierto en favor de los pueblos recientemente inundados.

Los Sres. Losada y Barnils nos han participado que acaban de recibir un variado surtido de géneros propios para la estación de invierno.

Tres raterillos que ayer querían probar fortuna fueron cazados por un agente de Vigilancia y metidos en Capuchinos.

Con la correspondencia pública, pasajeros y carga ha llegado esta mañana de Barcelona el vapor *Bellver*.

Anoche llegó á nuestro puerto procedente de Felanitx, el vapor *Calabuña*, con pipas vacías.

La tropa franca de servicio del regimiento de Filipinas concurrió ayer tarde á la explanada de Santa Catalina á practicar ejercicios.

La de caballería, en vez de ir montada á la del Molinar, como los días anteriores para el mismo objeto, hizo ejercicios á pie en el patio de su cuarte

Parte oficial

La *Gaceta* del 2 contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto nombrando nuestro togado del Tribunal de Cuentas del Reino á D. José Gonzalez y Gonzalez Blanco. Real orden haciendo extensivo á las islas Baleares y Canarias el Real decreto de 17 de Mayo último declarándolas comprendidas en una militar de costas y fronteras.

Gobernación.—Real decreto concediendo sueldo de jefe superior de Administración á D. Fidel Golmayo.

La del 3:
Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre la Sala de lo criminal de Audiencia de Barcelona y el Gobernador de dicha provincia.

Ultramar.—Reales decretos sobre movimiento del personal.

Gobernación.—Real orden aprobando los reglamentos de Correos.

Gracia y Justicia.—Durante el mes de Septiembre próximo pasado, se han concedido indultos siguientes: del resto de la pena, conmutación de la pena, por destierro, por idem por prisión, tres; de la mitad de la pena, uno; de la cuarta parte, dos; de la quinta parte, uno. Total de los concedidos, 20. Idem de los negados, 54.

Extracto de lo publicado por el *Boletín oficial* de la provincia, n.º 3.852:

Gobierno civil.—Circulares para que se proceda á la captura de dos presos fugados de la cárcel de Tolosa y otro del hospital de basto.

Sucursal del Banco de España.—Relación de las cantidades que le han sido entregadas en suscripción nacional para socorrer á los desgraciados habitantes de las poblaciones citadas.

Administración de Contribuciones.—Proclamas de apremio contra los contribuyentes morosos al Estado y recargos municipales de Palma.

Ayuntamientos.—El de Palma la cuenta correspondiente al primer trimestre de 1891 y 1892.—Los de Porreras, Artá, Santa Eugenia y Bugar la exposición de sus respectivos presupuestos de Consumos.—Los de Santañi y otros los acuerdos tomados respectivamente en sus sesiones.

Audiencia Territorial.—Cantidades satisfechas por el personal para remediar los males causados por las inundaciones.

Fugados de primera instancia.—El del distrito de la Catedral edicto para la venta de siete fincas situadas en el término de Algaida. El de la Lonja otro edicto convocando á los interesados se crean con derecho á la herencia de Margarita Fuster y Forteza, fallecida en Palma.

Fugados municipales.—El de la Catedral inscripciones en el registro civil.

Fiscalías militares.—Requisitoria á Juan Cardona, sumariado en Mahón por contrabando.—Otra á Pedro Sansó, desertor del regimiento infantería Guipúzcoa.

Factorías de subsistencias.—Nota de las compras verificadas por la de Palma durante los meses de Septiembre último.

COMERCIO

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO
<i>Palma</i>	
Crédito Balear.	112'00
Cambio Mallorquín.	75'00
Ferro-carriles de Mallorca.	62'00
Alumbrado por Gas.	150'00
Salinas de Ibiza.	230'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorquina.	87'00
Bonos municipales.	23'00
La Isleña Marítima.	61'00
<i>Madrid</i>	
4 p ^o perpetuo interior.	00'00
4 p ^o amortizable.	00'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	00'00
Banco de España.	413'50
Tabacos.	86'00
<i>Barcelona</i>	
4 p ^o perpetuo interior.	75'40
4 p ^o perpetuo exterior.	76'36
4 p ^o amortizable.	88'10
Billetes Hipotecarios de Cuba.	104'75
Banco Hispano-Colonial.	60'25
Ferro-carriles del Norte.	64'85
<i>Paris</i>	
4 p ^o español.	69'56
Renta francesa.	95'05

BOLETÍN METEOROLOGICO

Día 10 Octubre—9 mañana

Barómetro.	765'0 mm.
Termómetro seco.	20'9 grados.
Id. húmedo.	19'8 »
Mínima.	17'4 »
Reflector.	15'2 »
Dirección del viento.	N.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	1'4 mm
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0 »

ÚLTIMA HORA

(Alcance del correo.)

LOS SUCECOS DE ROMA

Dicen de Roma que el Papa, para evitar nuevas agresiones contra los católicos extranjeros, se ha visto obligado á pedir á los Prelados suspendan las peregrinaciones proyectadas.

Es cada momento más difícil la situación del Papa en el Vaticano, ante el furor creciente de las sectas alentadas por los gobernantes.

El embajador de la República francesa en Roma ha recibido el encargo de dar gracias al Gobierno italiano por las medidas adoptadas para proteger el palacio de la Embajada de Francia, así como á los peregrinos del mismo país durante los últimos lamentables sucesos de aquella capital.

Mil doscientos peregrinos franceses asistieron el día 5 á la iglesia de San Pedro á la Misa celebrada por Su Santidad León XIII, sin que haya ocurrido ningún incidente. Anoche continuaron en las principales poblaciones del reino las manifestaciones originadas por los incidentes del Panteón.

Reina en Roma completa tranquilidad.

No se han repetido las manifestaciones.

Los católicos se lamentan de que los últimos sucesos den lugar al retraimiento de nuevas romerías.

En las manifestaciones que se hicieron ayer en varias ciudades de Italia, los patriotas colgaron las ventanas y balcones.

Los periódicos católicos dicen que la ligereza de un muchacho que formaba parte de la peregrinación francesa no era motivo para justificar los atropellos y ruidosas demostraciones de que han sido víctimas los demás romeros que se han conducido con perfecta corrección.

LA CRISIS MINISTERIAL

Madrid 7.—Anoche se hablaba en los centros políticos de las probabilidades de un ministerio presidido por D. Alejandro Pidal. Esta solución dícese ha sido indicada por el general Martínez Campos, que juzga sería el mejor lazo de unión entre las varias fracciones del partido conservador.

Caracterizados ministeriales convienen con la opinión general en que está muy próxima la crisis y que quedará planteada en el primer Consejo que se celebre al regresar la Regente.

El Liberal dice que las alarmas de la opinión pública de España respecto á los asuntos internacionales son motivadas por las reservas que el Gabinete guarda sobre esta cuestión.

Añade el citado periódico que «cuando España se ve solicitada para formar parte de una ú otra alianza, le falta al señor Cánovas voluntad para todo, y la indecisión del presidente del Consejo de ministros puede constituir un grave peligro.»

FRANCESES Y ESPAÑOLES

París 6.—Despachos de Toulouse dan cuenta de la manifestación franco-española verificada anoche en aquella capital.

En el teatro de Variedades se dió una representación en beneficio de las víctimas que las inundaciones han ocasionado en Consuegra y Almería.

Al terminar la representación, la música tocó la Marcha Real española, y el cónsul de España y todos los concurrentes se pusieron de pie.

La prensa de Toulouse consagra con este motivo cariñosas frases de simpatía á los españoles.

NOTICIAS DE CONSUEGRA

(De los periodistas catalanes)

Consuegra 7.—El pintor catalán señor Rusinyol ha sacado muchas vistas de los más interesantes detalles de los efectos producidos por la inundación. El arroyo Amarguillo está casi seco.

A consecuencia de haberse desparramado el trigo que contenían los graneros de la población, en todas partes ha germinado, como si la naturaleza quisiera cubrir con un velo los tristes efectos de la inundación.

Aquí las noches son muy lúgubres; en todas las casas se hallan hacinados los habitantes, viéndose camas hasta en las cocinas.

El viernes se espera que llegue el comi-

sario régio Sr. Aguilar de Campó; no pernoctará aquí, sino en Madridejos, como tampoco lo ha hecho el director general de Beneficencia y Sanidad.

Continúan recogiendo algunos cadáveres en esta población y en los pueblos vecinos.

NOTICIAS VARIAS

Madrid 7.—Las noticias recibidas de Santander dan cuenta de haber quedado extinguido el incendio, resultando destruidas 23 casas. Hay que lamentar tres heridos y algunos contusos.

Calculáse que las pérdidas materiales ascienden á 600.000 pesetas.

El conde de Sepúlveda ha salido de San Sebastián para Burgos, con objeto de preparar lo necesario para la instalación de la corte.

Mañana son esperados en San Sebastián los grandes duques Alejo y Wladimiro, y en Madrid á fines de mes.

El general Despujols ha marchado en el expreso con dirección á Barcelona, en donde se embarcará el 16 del corriente para Filipinas en el vapor-correo *Isla de Luzón*.

Los españoles residentes en Bel-Abés (Argelia), amenazan naturalizarse en Francia si España entra en la triple alianza.

El Gobierno chileno persiste en que le asiste el derecho de detener á las personas que entren y salgan de las legaciones extranjeras. Existiendo en la de los Estados Unidos algunos balmacedistas refugiados allí desde la victoria del ejército congresista, el ministro norte-americano ha informado al gobierno chileno que si persiste en sus propósitos, puede ser causa de un conflicto entre ambas repúblicas.

Ha llegado á París la reina Natalia de Servia.

Londres.—Ha fallecido en Brighton el ex jefe de los nacionalistas irlandeses, mister Parnell.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 10 á las 3'45 m.

Noticias.

En la línea de León ha habido choque de dos trenes de mercancías; el material ha sufrido desperfectos sin desgracias.

Se hacen muchos comentarios acerca del aplazamiento del Consejo por indisposición del Sr. Cánovas.

En Rio Janeiro han estallado desórdenes; el telegrama no indica el origen ni los motivos; pero se sabe que ha habido barricadas y bastantes muertos y heridos.

